



Conseil d’école  N°1 
Vendredi 18 novembre 2022   

de 13:34 à 15:15: Planeta Educar / Salle de réunion 

PARTICIPANTS
Présents : 

•  Les enseignantes : Cécilia MATITU(PS), Célia 
Reyberolle (MS), Marie Rivalland (GS), Eugénia  
(TPS) KrisPna STADAM (KG2/3) 
• Les représentants des parents :  LE SAUX Bernold 
(PS) CUNHA Fineza (MS) FERNAO Alvaro ( GS), 
BRUN Coraline (PS) 
• Virginie AVEDIKIAN- Directrice et Présidente   

Excusés : 

Monica Verissimo: cheffe d’établissement  
Ana Nobre (parent représentant KG 0, 2/3)

Secrétaire de séance: Marie Rivalland

RAPPEL : à l’issu de chaque séance du conseil d’école, un compte-rendu est rédigé par sa présidente (la 
directrice de l’école), conservé et consultable à l’école. Un exemplaire sera diffusé à chaque famille. Ce 

compte rendu est aussi consultable sur le site de l’école 

ORDRE DU JOUR RELEVE DE CONCLUSION

1. INSTALLATION DU 
CONSEIL D’ÉCOLE 

2022-2023

-Tour de table pour présentaPon des membres 
-Bienvenue aux nouveaux membres pour leur 1er conseil et 
remerciement d’avoir accepté ce poste sur demande de la direcPon. 



2. 
Bilan de la rentrée 
2022-2023

Effectif élèves  : 168 
13 nationalités recensées sur l’ensemble de l’école. 

Section française: 128 élèves: 27% de français, 72% d’angolais, 29% de 
tiers. 
Augmentation du nombre d’élèves en section française et d’élève français. 

Section Anglaise: 40 élèves  
Légère baisse du nombre d’élèves par rapport à  l’année dernière. 

-Structure scolaire et effectifs Enseignantes: 
-11 classes (2 TPS/ 2 PS/ 2 MS /2 GS/ 3 classes d’anglais(1 KG0 / 1 KG1 / 
1 KG 2&3). 

-Pour les sections françaises: 
2 enseignantes d’anglais : 1H/ en MS et 1H30/ semaine en GS. Ce sont les 
enseignantes de la section anglaises qui interviennent depuis le début de la 
période 2. L’ enseignante qui intervenait en Période 1 à été remerciée. 
  
-1 enseignante en langue portugaise de la PS à la GS à raison d’1H/
semaine pour chaque niveau. 

-En moyenne 15 élèves /classe 

-Présence d’une ATSEM (Agent territorial spécialisé des écoles 
maternelles) /classe de la PS à la GS, 2 ATSEM en TPS/classe  

-1 maitresse remplaçante. 

Pour les sections anglaises: 
-1 enseignante et 1 ATSEM/ classe 
-Pour la KG0 : 1 enseignante et 2 ATSEM 

Les activités périscolaires:  
Ouverts aux enfants des 3 ans. Les 2 sections sont mélangées les cours sont 
dispensés en langue portugaise 



3.Règlement intérieur
-le règlement intérieur peut être consulté sur le site de l’école; Tous les parents 
l’ont signé au moment de l’inscription ou de la ré-inscription. 

Cependant de nombreux parents ne respectent pas ce règlement: 

-les horaires d’entrée et de sortie: trop d’élèves arrivent en retard. Ils perturbent 
la dynamique de la classe et l’enseignement . L’entrée dans la classe est un 
moment  clef où les élèves entrent dans les apprentissages (rituels).  

Horaires de sortie: tolérance de 15 mns de retard le midi.  

L’école ferme ses portes à 17H00. Chaque jour des enfants y restent jusque 
18H00. Le personnel en place depuis 6H30 ne peut pas quitter l’établissement. Il 
est donc demandé aux parents de venir à l’heure.  

-le port de l’uniforme est obligatoire pour tous les élèves de la TPS à la GS. Il 
est en vente au secrétariat;  

-Grâce à la levée des restrictions, les parents peuvent entrée dans l’école par le 
portail 144 pour déposer et venir chercher leur enfant depuis le début de la 
période 2. Cependant il est demandé aux parents ou personne en charge des 
enfants (nounou, chauffeur)de ne pas s’assoir sur les marches des escaliers 
menant à la cantine afin de libérer l’espace pour les élèves qui s y rendent . 

4. Sécurité: PPMS PPMS: Plan Particulier de Mise en sécurité: 

2 exercices de simulation ont eu lieu depuis le début de l’année. Le 29 /09/2022 
et le 20/10/2022. Un autre exercice aura lieu en P3. 
Un exercice attentat intrusion aura lieu le 8 décembre  2022. 

5. Protocole sanitaire Le gouvernement a allégé le protocole sanitaire notamment en supprimant le 
port du masque dans les école. Cependant nous restons vigilants. La 
désinfection des mains est toujours obligatoire pour toutes personnes entrant 
dans l’établissement. De plus le nettoyage des mains des élèves reste régulier.  
Il est toujours indispensable d’informer l’école en cas de cas positif dans la 
famille et d’isoler l’élève 7 jours.

6.  Projets 
pédagogiques 
2022-2023

-la semaine du goût : a eu lieu la semaine du 10 au 14 octobre: Les élèves ont 
découvert les saveurs, cuisiner. Ils ont participé à la fabrication d’un grand 
goûter de la PS à la GS (section anglaise incluse). 
-la chorale de Noël et le marché de Noël solidaire : auront lieu le jeudi 15 
novembre en présence des parents (grâce à la levée des restrictions sanitaires 
nous pourront accueillir tous les parents). Un marché de Noël aura lieu: les 
élèves vendront les objets qu’ils auront fabriqué au profit d’une école angolaise.  
Les modalités d’organisation seront envoyés par mail à tous les parents à la fin 
du mois de novembre. 
-la grande lessive: 23 mars 2023  
-la semaine de la francophonie :matinée de la lecture le samedi 11 mars 2023 
-spectacle de fin d’année (en juin) 

Cette année la totalité des classes partent à la découverte du milieu marin. Une 
sortie scolaire est en cours d’organisation pour le mois de juin.    



7. Les disposiPfs 
d’accompagnement 
des élèves

Afin de palier aux difficultés auxquelles les élèves  peuvent faire face, plusieurs 
disposiPfs sont mis en place: 
-les APC (acPvités pédagogiques complémentaires). Font parPes des obligaPons de 
service des enseignantes qui les organisent et les meient en oeuvre. Elles 
s’ajoutent aux 25 heures hebdomadaires d’enseignement dues à tous et 
nécessitent l’accord des parents concernés. Elles ont commencés au début de la 
période 2 et se poursuivront sur les autres périodes de l’année pour les élèves de 
Ms et GS.  Le langage est au coeur des apprenPssages.  
L’organisaPon des APC nécessitent un minimum d’invesPssement des parents en 
suivant les indicaPons d’organisaPon ( fournir le repas, respecter les horaires). 

-DisposiPf « plus d’enseignantes que de classe ». Chaque enseignante co-intervient 
dans une autre classe en appuie de l’enseignante principale de la classe sur les 
heures de décharges (temps de portugais, d anglais et de musique) afin 
d’accompagner les élèves en difficultés. 

-PPRE: plan d'acPons individualisées mis en place quand l'équipe éducaPve 
détecte chez un enfant des difficultés risquant de le gêner dans sa scolarité. Il 
prévoit des acPons pour aider l' enfant à acquérir des connaissances et des 
compétences précises. Il est important que les parents contactent également 
l’enseignante en cas de troubles (auPsme, psychologue, orthophoniste…) afin 
qu’elle adapte sa pédagogie et travaille en relaPon avec les professionnels qui 
suivent l’enfant. 

   

8.QuesPons 
diverses: sujets 
abordés par les 
parents 
représentants des 
élèves

-certains parents ne reçoivent pas toutes les informations par mail(menu du mois) 
. L’école demande aux parents concernés de venir vérifier leur coordonnées auprès 
du secrétariat.  
-Les parents représentants ont été sollicités sur la qualité des menus de la cantine 
et à quelle fréquence les élèves boivent de l’eau. Les menus de la cantine ont été 
élaborés par une nutritionniste. Les repas sont équilibrés et adaptés aux plus petits. 
Les élèves ont tous une gourde qui est remplie par le personnel dès qu’elles sont 
vides. Les enseignantes encouragent les élèves à boire régulièrement (après les 
récréations, après la motricité).  
Les gourdes sont déposées sur une table en classe et à disposition des élèves.   
-Il est rappelé aux parents représent-ants que toutes les classes de Planeta 
Educar ont un padlet. Nous invitons les parents n’ayant pas reçu le lien du padlet 
de la classe de leur enfant à se rapprocher de l’enseignante. 
-Pourquoi l’école commence si tôt? Le calendrier scolaire est réalisé en 
collaboration avec le lycée Français ABB. Les 25 heures d’enseignements sont 
dispensés sur 5 jours et repartis sur les matinées.



La directrice	 	 	 	 	 	 	 La secrétaire de séance


Avedikian Virginie	 	 	 	 	 	 	 Marie Rivalland


-Y a t-il un danger que les fruits des arbres tombent sur les élèves pendant la 
récréation? Le cocotier situé entre les classes à été retirés il y a deux semaines. Les 
manguiers ne posent aucun problème en terme de sécurité et sont vérifiés chaque 
matin par le jardinier. 
-Certains parents n’ont pas connaissance qu’il existe des parents représentants au 
sein de l’école. Dans la vitrine du panneau « informations », à l’entrée de l’école, la 
liste est affichée et elle a été envoyée par mail à tous les parents .De plus, le sujet à 
été abordé lors de la réunion direction/ parents au mois de septembre.  
-Délais de réception des uniformes trop long, et qualité de la broderie. L’école 
dépend d’un fournisseur qui reçoit les uniformes du Portugal. Cette année la 
réception des commandes à été plus longue. Les uniformes sont disponibles auprès 
du secrétariat dans toutes les tailles depuis fin septembre. Concernant la broderie, 
nous invitons les parents dont les enfants sont sensibles à porter un tricot de corps. 

-A quelle fréquence les élèves nettoient leur main? Avant et après avoir été aux 
toilettes, après les récréations, et avant et après les passages à la cantine. A chaque 
fois que cela est nécessaire pendant les activités (peinture, pâte à modeler)  

-Comment est mise en place la transition vers la propreté pour les plus petits? 
Elle est mise en place à l’école à partir du moment où les parents en informent la 
maitresse et que l’enfant est prêt. C’est un travail qui est fait à l’école en 
collaboration avec les familles, mais doit être continuer à la maison et pendant les 
vacances.  

Fin du conseil à 
15H15


